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В Москве избили 
агитатора-комсомольца

26 июля у станции метро Проспект Мира был избит акти-
вист Московского Комсомола.

Волонтёры и комсомольцы раздавали агитационные матери-
алы в поддержку выдвинутого на выборы в мэры Москвы 
Леонида Зюганова. Провокация не заставила себя долго 

ждать. К активистам сначала подошла сотрудница метрополите-
на, а потом ранее стоявший в стороне «наблюдатель». Он пред-
ставился сотрудником Федеральной службы безопасности РФ, 
после чего пообещал одному из активистов проблемы, а также 
высказал угрозы причинить вред его здоровью.

На справедливые призывы активистов к законности и адекват-
ности представившийся сотрудником ФСБ молодой человек резко 
опрокинул волонтёра на землю и стал наносить удары ногами. 
Второй товарищ пытался препятствовать избиению, фиксировал 
происходящее на камеру мобильного телефона. Увидев наличие 
видеофиксации, нападавший разбил мобильный телефон второ-
го активиста, после чего скрылся с места событий.

Московский Комсомол требует тщательного расследования 
данного акта беспредела и преступного посягательства. Мы уве-
рены, что нападавший будет найден, предан справедливому суду 
и наказан.

Пресс-служба МГК ЛКСМ РФ.

27 июля из Ульянов-
ска три фуры с 
продовольствием 

отправились в новые реги-
оны страны. На средства, 
собранные активистами и 
сторонниками КПРФ По-
волжья, были закуплены 
крупы, мука, макаронные 
изделия, мясные и овощ-
ные консервы, сгущённое 
молоко, бутилированная 
питьевая вода, детская 
одежда и питание, пред-
меты гигиены. Помощь предназначена 
жителям ДНР, ЛНР, Херсонской области и 
российским военнослужащим. В сборе гу-
манитарного груза лично принял участие 
Губернатор Ульяновской области Алексей 
Русских. Из Чувашии активное участие в 
сборе гуманитарки приняли жители Че-
боксар, Новочебоксарска, Чебоксарского, 

Аликовского и Ядринского районов.
По пути следования к конвою присо-

единились машины с помощью от регио-
нов Кавказа, Воронежской и Тамбовской 
областей. Северокавказский груз будет 
передан жителям Донецка, а воронежский 
и тамбовский — в Луганск.

КПРФ.ру

26 июля с трибуны Государственной думы 
итоги политического года подвёл в своём вы-
ступлении Председатель ЦК КПРФ, Руководи-
тель парламентской фракции коммунистов Г.А. 
Зюганов.

-Этот политический год прошёл в условиях 
войны, развязанной против России. Она 
расставила все точки над «и», опреде-

лила цену каждому институту власти, каждому 
трудовому коллективу. Обострились все суще-
ствующие противоречия, в том числе и угрозы. 
Продолжаются обнищание и вымирание народа, 
усилился раскол общества, внедрение новейших 
технологий продвигается крайне сложно. 

К сожалению, послание Президента, в котором 
он поставил цель выйти на мировые темпы раз-
вития и решить стратегически важнейшие задачи, 
не реализуется. Об этом можно судить по государ-
ственному бюджету, который недостаточен для 
прорывного развития экономики. 

Мы обязаны помнить: народ гибнет, когда те-
ряет свой путь развития. Мы потеряли его в 1991 
году, когда нас силой толкнули на чуждый, губи-
тельный путь, выгодный Западу. Напоминаю всем, 
в том числе и национальным кадрам, что с нача-
ла разрушительных 1990-х русских стало на 22 
миллиона меньше. А русские – это государство-
образующий народ, который скрепляет единство 
нашей страны. От его судьбы зависит судьба каж-
дого из вас.

До предательского развала СССР население 
России составляло почти 3% от населения пла-
неты. Сейчас этот показатель снизился вдвое, и 
мы продолжаем сокращаться ударными темпами. 
Причины вымирания – социальная несправедли-
вость, отсутствие перспективы и то ворьё, которое 
баснословно обогатилось на эксплуатации наших 
ресурсов, но не желает помочь своим бедствую-
щим согражданам. Мы считаем, что это абсолют-
но противоестественно. Олигархов необходимо 
заставить платить нормальные налоги, тем более 
в условиях войны! 

Эта война развязана против всего Русского 
мира и приобрела откровенно угрожающий харак-
тер. Когда дроны долетают до Кремля и атомных 
станций, когда нацистско-бандеровский режим в 
Киеве превращает терроризм в государственную 
политику, никто не может чувствовать себя в без-
опасности.

В этой связи неизбежно возникает вопрос: где 
для нас успех и где победа? Мы воюем уже более 
500 дней – треть от того срока, который потребо-

вался для победы в Великой Отечественной во-
йне. А в нынешней ситуации нас может устроить 
только победа. Наша фракция, лево-патриотиче-
ские силы всё это время активно работали над 
этой задачей.

Дума в целом проявила характер. Мы с вами 
приняли почти 200 законов, которые помогают 
проводить военную операцию и вытаскивают 
страну из кризиса. Состоялись 24 правитель-
ственных часа. Нельзя не отметить, что нынеш-
нее правительство отчитывается в Думе более 
профессионально, чем прежнее.  Но одного этого 
недостаточно. Для победы нам жизненно необхо-
дим новый курс!

Мы провели девять «круглых столов» и шесть 
парламентских слушаний. Благодарим всех, кто 
участвовал в них. На мой взгляд, наиболее эф-
фективной формой нашей работы стали выезды 
депутатов в трудовые коллективы и в регионы. Хо-
телось бы, чтобы Председатель Думы Вячеслав 
Володин, который был инициатором таких выез-
дов, продолжил эту практику. Надеюсь, видя, как 
талантливые люди работают на земле и на заво-
дах, мы будем острее реагировать на их просьбы 
и предложения, будем быстрее принимать необхо-
димые трудовому народу законы.

Обращаюсь к Председателю Думы с пред-
ложением сделать два депутатских выезда на 
Кировский завод и на Ростсельмаш. Вы увидите 
современные предприятия, успешные в новых не-
простых условиях.

Меня как человека и как политика больше все-
го волнует раздвоенность власти в её решениях 
и в определении курса. Подобная раздвоенность 
всегда ведёт не к победе, а к поражению. В чём 
это проявляется? Когда я слушаю Президента, то 
готов поддержать его практически по всем ключе-
вым позициям. Но я не вижу признаков реальной 
корректировки курса – даже после того, как Прези-
дент официально заявил, что капитализм зашёл в 
тупик, и что новый курс необходим. 

Совершенно очевидно, что надо заниматься 
патриотическим и трудовым воспитанием и настой-
чиво бороться с пятой колонной. Она сейчас мак-
симально активизировалась и мельтешит вокруг 
Президента с утра до вечера. На наш взгляд, надо 
безотлагательно принимать решения и по Болон-
ской системе, и по ЕГЭ. А мы в этих вопросах топ-
чемся на месте, если не откатываемся назад.

Мы предложили несколько вариантов успеш-
ного решения стратегических задач. В Минске 
на Международном Антифашистском форуме, 

который мы организовали, 50 стран поддержали 
Россию в борьбе с нацизмом. Я к вам обратился 
и призвал взять на вооружение этот опыт сотруд-
ничества с нашими союзниками. Но вы пока мол-
чите.

Мы провели Орловский международный эконо-
мический форум. На него съехались ведущие ака-
демики, специалисты. Они единодушно поддер-
жали нашу обновлённую программу возрождения 
страны, отметили блестящий опыт, накопленный 
нашими народными предприятиями. 

Зайдите на сайт КПРФ.ru, почитайте прозвучав-
шие на этом форуме доклады Кашина, Нигматули-
на, Бабкина, Клычкова, Коломейцева, Останиной. 
Вы поймёте, что есть абсолютно конструктивная 
программа, которая поможет исправить нынеш-
нюю кризисную ситуацию. И, опираясь на кото-
рую, можно сформировать полноценный бюджет 
развития.

Премьер Мишустин грамотно выступает с этой 
трибуны. Но он по-прежнему остаётся в рамках 
системы, навязанной нам три десятилетия назад, 
которая не сулит ничего хорошего! 

Затем в Госдуму приходит министр финансов 
Силуанов и призывает двигаться вперёд, доби-
ваться темпов роста экономики, которые предус-
мотрены в указах и посланиях Президента. Но эти 
призывы не подкреплены должной финансовой 
политикой, а без неё они обессмысливаются. Если 
у вас рубль подешевел за этот год на 70%; если 
повышается ключевая банковская ставка, от кото-
рой зависят условия кредитования предприятий; 
если остаются в офшорах 44 тысячи предприятий, 
которые могли бы дать в казну 5 триллионов ру-
блей; если вы не в состоянии взять налоги с оли-
гархии, то откуда может взяться существенный 
рост экономики? Вам любой экономист докажет, 
что ему неоткуда взяться в такой ситуации!

Вы нам доказываете, что МРОТ в размере 16 
тысяч 242 рублей – это большое достижение. Но 
он даже в Польше в три раза выше, в Литве – в 
два раза выше. 18% прибавки, по сути, ничего не 
дают при нынешних ценах. Это всего лишь 3 ты-
сячи рублей дополнительно. И в итоге МРОТ по-
прежнему не дотягивает даже до 20 тысяч. Это 
жизнь впроголодь. В мире 800 миллионов нахо-
дятся на грани голодной смерти и 2 миллиарда 
400 миллионов регулярно недоедают. И мы с та-
кой финансовой политикой вносим свой вклад в 
эту печальную статистику. 

«Раздвоенность партии власти мешает Победе!»

НА ДоНбАСС иЗ УЛьяНоВСКА отПРАВиЛСя 
115-й ГУМАНитАРНый КоНВой КПРФ
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«Раздвоенность партии власти мешает Победе!»
Я считаю, что проблема сбережения народа 

сегодня является ключевой. И мы вам предложи-
ли максимально убедительный алгоритм её ре-
шения. Давно пора принять закон о многодетных 
семьях. Нина Останина неоднократно доказывала 
в этих стенах его необходимость. Но он отложен в 
сторону. Мы предложили закон о горячем питании 
для всех школьников – и его положили под сукно. 
Предложили закон о поддержке «детей войны» – и 
его блокируют. Закон о детском отдыхе – тоже. Тог-
да каким образом можно остановить вымирание 
страны? 

В своём выступлении на Орловском экономи-
ческом форуме президент ОАО «Ростсельмаш» 
Константин Бабкин сказал: «При этих ценах на 
энергоносители, при этих налогах, при этих тари-
фах невозможно будет выйти на рынки, потому что 
наши изделия будут дороже». Так давайте примем 
соответствующее решение! Ведь у нас море неф-
ти, гигантские запасы газа и электричества! 

Но при этом задушили практически всех произ-
водителей. Я буквально вчера разговаривал с пред-
ставителями предприятий. Они возмущаются: «Вы 
посмотрите: у нас солярка стоит почти 60 рублей»! 
Трубу с Запада на Восток повернули, а своим про-
изводителям не могут продать топливо по нормаль-
ной цене. Этот вопрос необходимо решить!

Зачем вы душите деревню заоблачными тари-
фами на электроэнергию? Наши товарищи Хари-
тонов, Кашин и Коломейцев много раз доказывали 
губительность такого подхода. И это не экономи-
ческая проблема. Это вопрос политической воли! 

Если проявить её, то решить данную проблему не 
составит труда. 

Вы говорите о необходимости сплочения обще-
ства. Мы тоже настаиваем на его необходимости. 
Нельзя побеждать без сплочения. Это главное 
условие Победы. Но для того, чтобы сплочения 
добиться, необходимо вспомнить советский опыт. 
После гражданской войны, расказачивания и рас-
кулачивания Советская страна добилась единства 
общества благодаря политике в интересах каждо-
го гражданина. И она сумела обеспечить подлин-
ное сплочение народа, благодаря которому мы по-
бедили фашизм.  

По окончании Великой Отечественной войны 
Сталин произнёс свой знаменитый тост за русский 
народ. Что же вы бросаете русских людей и весь 
Русский мир на съедение? Мы обязаны утроить 
усилия на фронте!

Я кланяюсь солдатам и офицерам, которые 
сражаются. Я сам военный человек, трижды слу-
жил в Советской Армии. Чтобы наступать, надо 
иметь как минимум тройной перевес. Давайте 
сложим наши усилия, чтобы его добиться! Мы не 
можем мириться с ситуацией, при которой 80% 
территории Украины остаётся под контролем ан-
глосаксов и натовцев. Это прямая угроза нашей 
безопасности, нашему существованию!

Когда я слышу, что кто-то предлагает договари-
ваться с нынешним киевским режимом, то всегда 
спрашиваю: с кем вы собираетесь договаривать-
ся? У вас есть гарантии, что та часть Украины, ко-
торая остаётся под контролем бандеровцев и на-
цистов, не вступит завтра в НАТО, и вы не будете 
постоянно жить под его прямым прицелом? Если 

не решить этот вопрос сегодня, завтра его будут 
вынуждены решать наши дети. Поэтому давайте 
принимать эти принципиальные решения!

Говоря о необходимости сплочения народа и 
диалога с обществом, нельзя не сказать о выбо-
рах. Посмотрите, что вы творите в Хакасии! Я по 
этому поводу и с Кириенко встречался, и с Прези-
дентом дважды обсуждал эту тему. 

Губернатор Хакасии, коммунист Валентин Ко-
новалов – ответственный руководитель, умный, 
одарённый человек. За время губернаторства он 
значительно вырос как профессионал. Основные 
экономические и социальные показатели в респу-
блике выросли при нём в два-три раза. Но в Ха-
касию уже прислали 80 «чёрных» политтехноло-
гов, чтобы они на выборах боролись с командой 
Коновалова самыми грязными методами. Они всю 
республику вверх дном перевернули. Отрезали 
действующего губернатора от всех эфиров. 

Я во времена Ельцина пережил многое. Меня 
300 раз судили, издавали за кордоном газету «Не 
дай Бог!» с клеветой на меня и на партию. Но всё 
же вели себя более корректно. А вы не желаете 
прислушиваться ни к каким обращениям по пово-
ду предвыборных нарушений.

Я убежден, что мы всё равно там выиграем. 
Но проблемы, о которых идёт речь, касаются не 
одного региона. И я вас призываю: приведите си-
туацию в норму! Вернитесь к полноценному чело-
веческому диалогу! 

Мы работали на победу и будем работать на 
неё дальше. Сегодня это главный вопрос выжива-
ния страны!

Kprf.ru.

На заседании Бюро Чувашского рескома КПРФ
28 июля состоялось заседание бюро Комитета Чувашского республи-

канского отделения политической партии «КоММУНиСтиЧЕСКАя ПАРтия 
РоССийСКой ФЕДЕРАЦии», которое провёл первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр Андреев. На него были приглашены представите-
ли избирательной комиссии Чувашии – Александр Мизуров, Министерства 
юстиции республики – Анастасия Хренова, Чебоксарской тиК – Светлана 
Александрова.

бюро рассмотрело следующие вопросы: о выдвижении кандидатов в депута-
ты Собрания депутатов Чебоксарского муниципального округа по одноман-
датным избирательным округам №№ 4,13,21, Собрания депутатов Ядрин-

ского муниципального округа по одномандатным округам №№ 17,20; о назначении 
уполномоченных представителей избирательного объединения; об утверждении 
разнарядки газеты «Чебоксарская правда» на 2023 год. Члены Бюро также заслу-
шали отчёты первых секретарей Алатырского городского и Аликовского районного 
отделений КПРФ о деятельности местных партийных отделений.

По итогам тайного голосования Бюро постановило: 
– выдвинуть кандидатами в депутаты Собрания депутатов Чебоксарского му-

ниципального округа Чувашской Республики по одномандатным избирательным 
округам следующих товарищей: по округу №4 – Уворотову татьяну Владимиров-
ну, по округу №13 - Анисимова Александра Юрьевича, по округу № 21 - Григо-
рьева Вячеслава Владимировича; 

– выдвинуть кандидатами в депутаты Собрания депутатов Ядринского муници-
пального округа Чувашской Республики по одномандатным избирательным окру-
гам следующих товарищей: по округу №17 – Фёдорова Николая Николаевича, по 
округу №20 – буракову ирину Александровну.

Уполномоченными представителями избирательного объединения по всем во-
просам, связанным с проведением дополнительных выборов депутатов Собрания 
депутатов Чебоксарского муниципального округа, назначены Смирнов Алексей 
Петрович и Михайлов Иван Николаевич; на выборах депутатов  Собрания депута-
тов Ядринского муниципального округа - Фёдоров Николай Николаевич и Михай-
лов Иван Николаевич.

Члены Бюро утвердили разнарядку газеты «Чебоксарская правда» на 2023 год 
и приняли к сведению отчёты первых секретарей Алатырского городского и Али-
ковского районного отделений КПРФ Ларисы Вавиловой и Вячеслава Сорокина 
о деятельности местных партийных отделений. (Подробности об их отчётах – в 

следующих номерах газеты.) 
Минутой молчания члены бюро 

почтили память бывшего первого се-
кретаря Аликовского райкома КПРФ 
Анисимова Владимира Ильича, скон-
чавшегося два года назад. Он был 
депутатом Госсовета Чувашии пер-
вого созыва и главой района. Бюро 
поддержало инициативу Н.В. Сели-
ванова, предложившего установить 
на его доме мемориальную доску. 

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Коммунистами стали супруги
батыревская партийная организация пополнилась двумя ком-

мунистами. В партию вступили зрелые супруги Юрий и Елена Сер-
геевы. Запомнившаяся им церемония вручения партийных биле-
тов прошла на заседании бюро батыревского райкома КПРФ.

Вручая партийные 
билеты, первый се-
кретарь местного 

отделения КПРФ Николай 
Селиванов сказал:

– Решение о вступле-
нии в ряды КПРФ в таком 
возрасте принимается не 
на основе чей-то подсказ-
ки или предложения. Это 
осознанный поступок. Су-
пруги Сергеевы прекрасно 
понимают, что при всту-
плении в партию их жиз-
ненная дорога не будет 
устлана ковром. Но все мы 
должны помнить и знать, 
что за нами героическая 

история партии и совет-
ского народа. И важно 
при всех обстоятельствах 
руководствоваться не 
партийными интригами, а 
теми целями и задачами, 
которые сформулирова-
ны в Программе КПРФ 
по возрождению былого 
величия страны и выво-
да её из глубочайшего 

кризиса, куда завела 
нас нынешняя партия 
власти.

Ч е б о к с а р с к и м 
горкомом КПРФ за 
июль принято в ряды 
партии 6 человек. В 
том числе коммуни-
стами стали Светла-
на Андреева и Свет-
лана Терентьева (на 
снимках).

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.
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На запросы депутата Госсовета Чувашии 
Александра Андреева пришли следующие от-
веты.

От заместителя прокурора республики 
С.А. Державина:

♦ Ваше обращение по вопросу отсутствия ис-
кусственных неровностей возле Кугесьского дет-
ского сада «Крепыш» в п. Кугеси рассмотрено. 
Доводы обращения подтвердились, в связи с чем 
прокуратурой Чебоксарского района 03.07.2023 
внесено представление в адрес главы админи-
страции Чебоксарского муниципального округа. 
Устранение нарушений контролируется прокура-
турой Чебоксарского района.
 Уведомляю, что акты реагирования про-

куратурой Урмарского района, внесённые по 
результатам рассмотрения Вашего обращения, 
рассмотрены. Завершён ремонт фасада здания 
обособленного подразделения Большеяниковской 
СОШ и подходов к нему. Периметральное ограж-
дение школы и пути эвакуации приведены в со-
ответствие с предъявляемыми требованиями. За 
допущенные нарушения закона виновное долж-
ностное лицо образовательного учреждения при-
влечено к дисциплинарной и административной 
ответственности по ч. 1 ст. 6.7 КоАП РФ.

♦ Ваше обращение по вопросу отсутствия оста-
новочных павильонов по ул. Советская п. Кугеси 
рассмотрено. Доводы обращения подтвердились, 
в связи с чем прокуратурой Чебоксарского района 
внесено представление в адрес главы админи-
страции Чебоксарского муниципального округа. 
Устранение нарушений контролируется прокура-
турой Чебоксарского района.
 Ваше обращение по вопросу организации 

водоснабжения и установки пожарных гидрантов 
в д. Лапкасы Моргаушского района рассмотрено. 
Установлено, что в мае 2022 г. жителями деревни 

в целях реализации инициативного проекта  «Ре-
монт водопроводной сети д. Лапкасы» в рамках 
мероприятий госпрограммы «Комплексное разви-
тие сельских территорий Чувашской Республики» 
собраны денежные средства в размере 237 897, 
12 руб. В связи с этим администрацией Моргауш-
ского муниципального округа заключен контракт 
с ООО «СК «Хастар», которым предусмотрен ре-
монт водопроводной сети и установка пожарных 
гидрантов в деревне. В целях недопустимости на-
рушения сроков исполнения обязательств по кон-
тракту прокуратурой района директору подрядной 
организации объявлено предостережение.

♦ Ваше обращение о ненадлежащем состоя-
нии насыпного моста в д. Павлушкино  Аликовско-
го района рассмотрено. В конце марта текущего 
года в результате размытия грунта вокруг водо-
пропускной трубы произошло разрушение земля-
ной дамбы. В нарушение условий муниципального 
контракта о гарантийных обязательствах админи-
страцией сельского поселения какая-либо пре-
тензионно-исковая работа с предпринимателем 
не велась, иные меры по восстановлению дамбы 
не принимались. В этой связи прокуратурой Али-
ковского района внесено представление в адми-
нистрацию муниципального округа. Фактическое 
устранение недостатков выполненных ремонтных 
работ контролируется районной прокуратурой. 
 Ваше обращение о недостаточном количе-

стве  маршрутного автотранспорта, курсирующего 
по улицам Чайковского, Горького, Тельмана г. Ала-
тыря, рассмотрено. В нарушение законодатель-
ства доступность автотранспортных услуг для на-
селения, проживающего на обозначенных улицах, 

администрацией городского округа не обеспечена, 
при наличии объективной необходимости марш-
рутный автотранспорт по ним не курсирует. В этой 
связи межрайонным прокурором в администра-
цию г. Алатыря внесено представление.

Межрайонный прокурор Е.А. Серебряков 
сообщил, что принятыми мерами прокурорского 
реагирования освещение по ул. Кочетова г. Ала-
тыря восстановлено.

Заместитель  руководителя – главного 
государственного жилищного инспектора 
Чувашской Республики А.П. Юркин сообщил, 
что ранее обращение о затоплении подвальных 
помещений дома №64 по ул. Карла Маркса села 
Батырево было рассмотрено прокуратурой Баты-
ревского района. Вынесено постановление о при-
влечении управляющей организации ООО «Чи-
стое село» к административной ответственности 
за ненадлежащее содержание общего имущества 
дома. На этом основании Госжилинспекцией Чу-
вашии к административной ответственности был 
привлечён директор ООО «Чистое село».

Указанный дом также проверялся в рамках 
подготовки жилищного фонда Батыревского му-
ниципального округа к отопительному сезону 
2023/2024. И тогда подвал дома №64 был затоплен 
грунтовыми водами. В данном многоквартирном 
доме требуется проведение капитального ремон-
та канализационной системы с технологическим 
присоединением к централизованной системе 
водоотведения села Батырево, также необходим 
капремонт фундамента. Материалы проверки на-
правлены в прокуратуру Батыревского района для 
принятия мер прокурорского реагирования.

Депутату отвечают

В День избирательных комис-
сий в Чувашской Республике, ко-
торый отмечался 27 июля в третий 
раз, в Чебоксарах состоялся ряд 
мероприятий. Произошло откры-
тие Учебного центра избиркома 
республики, который размещён на 
базе Ленинской районной тиК го-
рода Чебоксары. В Национальной 
библиотеке республики развер-
нулась выставка, посвящённая 
30-летию избирательной системы 
России. В Чувашском государ-
ственном университете имени 
и.Н. Ульянова избирком Чувашии 
организовал «круглый стол» «Вы-
боры: традиции, новации и пер-
спективы», который провёл пред-
седатель избиркома республики 
Геннадий Фёдоров. В его работе 
участвовали члены избиратель-
ных комиссий разного уровня, 
представители органов власти 
республики, был приглашён и пер-
вый секретарь Чувашского реско-
ма КПРФ Александр Андреев. В 
составе делегации Молодёжной 
избирательной комиссии были 
комсомольцы Никита Павлов и Ро-
ман Николаев.

На фоне празднично-парадных 
речей выступающих диссонансно 
прозвучали слова депутата Госсо-
вета республики Игоря Молякова. 
Он вопрошал, сколько стоит вся ре-
форма, связанная с переходом на 
электронное голосование, и кому это 
нужно. И сам же ответил: огромные 
деньги тратятся в интересах той со-
циальной группы, которая осущест-
вляет функции власти на территории 
России. Он также выразил отрица-
тельное отношение к дистанционно-
му электронному голосованию (ДЭГ) 
и призвал избирателей «голосовать 
ногами», то есть приходить на уча-
сток и голосовать бюллетенем. Ген-
надий Фёдоров парировал: «Мы не 
тратим ни копейки, это делается всё 
на федеральной платформе. И надо 
иметь ввиду, что ДЭГ – это не замена 
выборов, а лишь дополнение к ним». 
И добавил, что выступление Моляко-

ва не укладывается в повестку дня!? 
Напрашивается вопрос, для чего тог-
да собирали «круглый стол», если на 
нём дистанцироваться от насущных 
проблем?

Председатель Молодёжной изби-
рательной комиссии республики Ан-
гелина Потапова объективно отрази-
ла распространяющиеся в обществе 
стереотипы: «На выборах всё реше-
но заранее. Мой голос ничего не ре-
шает. На выборах всё нечестно». Но 
ответов, что с этим делать, не про-
звучало ни от кого.

Под занавес мероприятия, когда 
лимит выступающих был уже исчер-
пан, словно спохватившись, Генна-
дий Фёдоров предоставил-таки сло-
во Александру Андрееву, который 
уже на это и не рассчитывал. 

«Здесь все говорят о легитимных, 
честных выборах, а на деле приня-
тые в последнее время изменения 
в законодательство только усилива-
ют недоверие граждан к выборам, 
- сказал Александр Михайлович. 
– Например, отменены члены УИК 
с правом совещательного голоса. 
Наблюдателям и журналистам на 
избирательном участке отводятся 
специальные места. Ограничивается 
фото- и видеосъёмка. Съёмка, полу-
ченная без разрешения комиссии, 
может быть не принята в суде, как 
доказательство, полученное с нару-
шением закона. Статус доверенных 

лиц прекращается одновременно с 
прекращением агитационного перио-
да, то есть они не смогут на выборах 
наблюдать за подсчётом голосов. 
Инструкция Центризбиркома позво-
ляет произвольно отказывать пар-
тиям, даже парламентским, во вклю-
чении их представителей в составы 
УИК. Так, нынче в Чувашии от КПРФ 
убрали 46 потенциальных членов 
УИК с правом решающего голоса, а 
от «Единой России» - ни одного! При 
выдвижении кандидатов в депутаты 
избирательная комиссия может за-
прашивать у политической партии, 
выдвигающей кандидатов, любые 
документы. Полного списка таких до-
кументов нет – всё на усмотрение ко-
миссии! В законодательстве нет чёт-
кого разграничения между агитацией 
и информированием избирателей. 
Опять же всё зависит от мнения из-
бирательной комиссии. КПРФ против 
трёхдневного, вообще против много-
дневного голосования, когда изби-
рательные участки остаются ночью 
без контроля. Многодневное голосо-
вание ранее применялось в целях 
повышения явки и в связи с корона-
вирусной инфекцией. Сегодня все 
коронавирусные ограничения сняты, 
а явка выше не стала, по сравнению 
с однодневным голосованием.

У ДЭГ больше минусов, чем плю-
сов. Главный минус - ДЭГ невозмож-
но проконтролировать, нет механиз-

ма оспаривания итогов голосования. 
Отсутствует реальный контроль со 
стороны членов УИК и наблюдате-
лей за соблюдением принципа до-
бровольности голосования и отсут-
ствия принуждения. Информация 
о голосовании идёт через сеть Ин-
тернет, которая может контролиро-
ваться недружественными страна-
ми. Вмешательство органов власти 
и должностных лиц в деятельность 
избирательных комиссий у нас не 
допускается. А фактически при ДЭГ 
основные действия производятся не 
членами избирательных комиссий, 
а работниками иных органов власти 
или техническими специалистами 
организаций. В общем, ДЭГ нельзя 
рассматривать как допустимый леги-
тимный способ реализации гражда-
нами активного избирательного пра-
ва. С ДЭГ выборы превращаются, по 
сути, в проформу». 

Александр Андреев предложил 
всем присутствующим принять уча-
стие в разработке инициированного 
КПРФ Избирательного Кодекса Чу-
вашской Республики. В Татарста-
не, например, такой кодекс принят 
и эффективно работает. Об этом 
положительном опыте, отвечая на 
вопрос Александра Андреева, рас-
сказал председатель Центральной 
избирательной комиссии Республики 
Татарстан Андрей Кондратьев. Кста-
ти, в этой соседней республике Цен-
тризбирком наделён правом законо-
дательной инициативы. Наш первый 
секретарь рескома, как депутат Гос-
совета республики, по итогам работы 
«круглого стола» озвучил своё наме-
рение подготовить соответствующий 
законопроект и в Чувашии. 

Ведущий мероприятия не стал 
разводить дискуссию, сказав: «Мож-
но всё подвергать сомнению, но ре-
шения принимаются большинством. 
Председатель ЦИК России Элла 
Памфилова уже дала все разъясне-
ния по ДЭГ. Примет Госсовет Чува-
шии Избирательный кодекс, будем 
работать по нему».

С. Петров.

КПРФ против ДЭГ, но за Избирательный Кодекс Чувашии
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КоРотКой 
СтРоКой

 2 августа исполнилось 90 лет 
со дня открытия беломорско-бал-
тийского канала, соединившего 
белое море с онежским озером. На 
Беломорканале 19 шлюзов, а общая 
его протяжённость 227 километров. 
 5 августа 1943 г. в Москве был 

произведён первый салют, в честь 
освобождения Красной Армией от не-
мецко-фашистских захватчиков горо-
дов Орёл и Белгород.
 5 августа, 60 лет назад, в 

Москве представителями прави-
тельств СССР, США и Великобрита-
нии был подписан Договор о запре-
щении испытаний ядерного оружия 
в атмосфере, в космическом про-
странстве и под водой.
 6 августа отмечается День Хи-

росимы – Всемирный день борьбы 
за запрещение ядерного оружия.
 8 августа 1917 г. открылся VI 

съезд РСДРП(б), нацеливший пар-
тию на вооружённое восстание, на со-
циалистическую революцию. 
 В Новочебоксарске ураган-

ный ветер повалил 57 деревьев, 
обошлось без пострадавших. По 
республике без света остались 55 
сёл и деревень. 29 июля во время 
сильной грозы на Волге затонул пяти-
местный моторный катер, на борту ко-
торого находились 10 человек, в том 
числе 6 детей. Восьмерых удалось 
спасти. 6-месячная девочка погибла. 
Судоводитель и 8-летний пассажир 
пропали.  
 После трёхлетнего спада в ян-

варе – июне 2023 г. промышленное 
производство в Чувашии выросло 
на 20,7% по сравнению с тем же пе-
риодом прошлого года. В сырьевом 
секторе рост составил 45,1%, в обра-
ботке – 25,1%, говорится в материа-
лах Чувашстата.
 По данным Чувашстата, в 

первом полугодии 2023 года в Чу-
вашии построили 5684 квартиры. 
Рост жилищного строительства по 
сравнению с прошлым годом со-
ставил 18,8%. Кроме того, ведено в 
эксплуатацию 6,5 км автодорог с твер-
дым покрытием, в Чебоксарах постро-
ен торгово-офисный центр площадью 
7,2 тысяч кв. м, а в Канашском, По-
рецком и Ибресинском округах введе-
ны сельские клубы на 295 мест.
 В батыревской больнице ре-

организуют акушерское отделение, 
потому что женщины едут рожать в 
Канаш и Чебоксары. Вместо него пла-
нируют создать сосудистый центр.
 В Чувашии увеличено коли-

чество бюджетных мест для полу-
чения среднего профессиональ-
ного образования на 1100 мест. По 
направлениям «Электроэнергетика», 
«Машиностроение», «Образование 
и педагогические науки», «Строи-
тельство», «Транспорт», IT-отрасль, 
«Сельское хозяйство».
 372-летний дуб из Чувашии 

победил в конкурсе «Российское 
дерево года-2023». Зелёный ги-
гант под названием «Старейшина 
чувашских дубрав» произрастает в 
Моргаушском районе и является па-
мятником природы республиканского 
значения.

В эти дни родились:
Пшеничникова Наталья Анатольевна, Горбань Виктор 

Владимирович, игошина Людмила Степановна, г. Алатырь.
Аштема Вячеслав Петрович, Никитин Сергей борисо-

вич, Романов Сергей Валерьевич, Шумерлинский район.
Василенко Роман Сергеевич, Мозяков Юрий Валенти-

нович, Большекатрасьское ПО, иванов Николай иванович, 
Сарабакасинское ПО, Шиманов Владимир ильич, Синьял-
Покровское ПО, Чебоксарский район.

Егоров Николай Егорович, Козловский район.
Кортунов Сергей Васильевич, старший сержант, Союз со-

ветских офицеров.

Наши юбиляры:
Андреев Александр Михайлович, (45 лет), пер-

вый секретарь Чувашского рескома КПРФ, депутат 
Государственного Совета Чувашской Республики.

Петухов Михаил Николаевич, (90 лет), Коз-
ловский район.

Шерибкин Николай Васильевич, (70 лет), 
полковник, Союз советских офицеров.

иванова ирина Захаровна, (55 лет), ПО-13 г. 
Чебоксары. 

Коленина татьяна Николаевна, (40 лет), г. 
Алатырь.

ирина 
ФиЛАтоВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Изучаю работу органов опеки и КДН Чувашии, 
региона, депутатом от которого являюсь.

С 2019-го по 2021-й каждый год, под новогодние 
праздники, там проводились рейды по семьям. В 
2019-м проверили 1259 семьей, нашли 11 пьяных 

родителей, изъяли 40 детей из 27 семей, 25 семей взяли 

на учёт. Весной, на «майские праздники» проверили впо-
ловину меньше, попались 6 семей с пьяными родителя-
ми и было изъято 14 несовершеннолетних.

В 2020 году было обследовано уже 2,5 тыс. семей. 
Снова нашли пьяных родителей, отобрали 25 детей. В 
2021 году обследовали 1890 семей, отобрали 22 несо-
вершеннолетних.

В этом году рейд прошёл уже в марте, видимо, был 
приурочен к Международному женскому дню. За первые 
10 дней марта было изъято 4 ребёнка. 

Интересно было бы узнать тяжесть вины тех родите-
лей, у которых забрали детей. Где сейчас детки, в опе-
кунских семьях или казённых домах? Сколько вернулись 
к своим родным? Но кто же скажет!?

Детей продолжают изымать из неблагополучных семей

бЛАГоДАРНоСти 
ЗА УРоКи МУжЕСтВА

Среди наград, полученных за четверть-
вековую службу в органах внутренних дел, 
чебоксарец Ю.Ю. ильин особо выделяет 
благодарственные письма от администра-
ции Московского района города Чебоксары 
и Министерства культуры Чувашии. Полу-
чены они им в июне текущего года за ак-
тивное участие в военно-патриотическом 
воспитании подрастающего поколения и за 
вклад в развитие культуры.

Юрий Юрьевич окончил Чебоксарское 
музыкальное училище имени Ф.П. 
Павлова, получив специальность 

клубного работника – руководителя самоде-
ятельного театрального коллектива. Работал 
методистом в Урмарском Дворце культуры, 
директором детского парка имени А.Г. Никола-
ева в Чебоксарах. 

А дальше в его жизни произошёл крутой по-
ворот. 25 лет Юрий Ильин служил в подразде-
лениях МВД по Чувашской Республике. Выйдя 
на пенсию, вступил в Союз советских офице-
ров. И под его эгидой стал регулярно прово-
дить уроки мужества в чебоксарских школах. 
На них он рассказывает о своей армейской 
службе на территории Венгрии в 1967- 1969 
годах, об участии в событиях, происходивших 
в Чехословакии в 1968 году. Говоря о Великой 
Отечественной войне, вспоминает отца, во-
евавшего танкистом, за свои ратные подвиги 
награждённого орденом Отечественной во-
йны первой степени. Разъясняет цели нынеш-
ней СВО на Украине. Завершает свои высту-
пления Юрий Юрьевич обычно исполнением 
патриотических песен.

С. Петров.

Не остаются в стороне от добрых дел
Сбор гуманитарной помощи для участников СВО и жите-

лей новых регионов России – дело добровольное. Тем отрад-
нее, что всегда находятся отзывчивые граждане, готовые 
по первому же зову помочь совсем незнакомым им людям, по-
павшим в бедственное положение.

В Чебоксарах в сборе средств и нужных вещей для гумани-
тарных конвоев активно участвуют коммунисты следующих 
первичных отделений: ПО-32 (Светлана Светлова, Надежда 

Имаева), ПО-36 (Людмила Орешникова), ПО-16 (Юрий Семёнов), 
ПО-29 (Юрий Бусов), ПО-17 (Николай Адёр), ПО-13 (Екатерина 
Никитина), ПО-9 (Владимир Петьков), ПО-19 (Станислав Антипов), 
ПО-4 (Юрий Дементьев) и другие. Первый секретарь горкома КПРФ 
Зоя Семенова отмечает и сторонников партии. Не остаются в сто-
роне от добрых дел Надежда Леонтьева, Игорь Егоров, Феофан 
Галкин, С.П. Петровская. Всех вышеперечисленных и не назван-
ных товарищей Чебоксарский горком КПРФ благодарит за активную 
жизненную позицию.

Первый секретарь Аликовского райкома КПРФ Вячеслав 
Сорокин сообщил в редакцию о неравнодушных жителях 
района. Это Александр Никифоров и Хеония Максимова из 

Аликово, Надежда Афанасьева (д. Верхние Хоразаны), Сергей Ти-
мофеев (д. Качалово), Николай Николаев (д. Татмыши), секретарь 
ПО «Выла» Анатолий Порфирьев, секретарь Чувашсорминского 
ПО Римма Михайлова, Нина Лаврентьева (д. Сириккасы), Фаина 
Чечурова (д. Мартынкино), Валерий Матвеев (д. Кивой), Иван Сте-
финов (д. Янгорас).

Отчёты и выборы у «детей войны»
28 июля в городе Козловка прошла конференция местного 

отделения общественной организации «Дети войны». С 
отчётом о её работе за последние 5 лет выступил предсе-

датель правления М.И. Конюков. Участники конференции утверди-
ли отчёт и избрали новый состав правление местной организации 
«Дети войны» из 5 человек.

В тот же день в помещении Козловского райкома КПРФ состоя-
лось заседание дискуссионного политического клуба «Товарищ» на 
тему: «О задачах КПРФ по борьбе с фашизмом и патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения».

 Марат Волгин.

Экс-министра культуры Крыма осудили
Замоскворецкий суд Москвы приговорил бывшую главу ми-

нистерства культуры Крыма Веру Новосельскую к десяти го-
дам колонии общего режима за получение взятки в размере 25 
млн. рублей при реконструкции Крымского государственного 
центра детского театрального искусства.

Как передаёт ТАСС, суд также назначил Вере Новосельской 
штраф в размере 128 млн. рублей, лишил звания заслуженно-
го работника культуры и запретил занимать должности в орга-

нах власти в сфере образования на 15 лет.


